
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N°38 del 27/04/2016 

 Da inviare a: 

�Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

 

Note 

Imposta municipale unica (IMU) e tributo per i Servizi 
indivisibili (TASI) – Determinazione aliquote per l’anno 

2016 

 

 

     Presente   Assente      Entrata         Uscita              Entrata                 Uscita              

               
Presidente 

                                            
Vario Marianna 

SI  16.00  17.00 17.45 

 
V/Presidente 

                                                     
Di Bona Lorena 

SI  16.00  17.00 17.45 

 
Componente 

                                 
Calvaruso Alessandro 

   SI  16.00  17.00 17.45 

 
Componente 

                                             
Dara Sebastiano 

 SI     

 
Componente 

                                           
Pirrone Rosario Dario 

 SI          

Componente Rimi Francesco                                               SI     

Componente Stabile Giuseppe                                             SI     

 

 

 



L’anno Duemilasedici (2016), il giorno 27 del mese di Aprile alle ore 16.00, presso i locali della 

presidenza del Consiglio – Piazza Ciullo, si riunisce la Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti Il Presidente Vario Marianna, il V/Presidente Di Bona Lorena e il 

componente Calvaruso Alessandro.  

Svolge funzioni di Segretario verbalizzante l’iStr. Amministrativo Coppola Alessandro. 

Non avendo raggiunto il numero legale il presidente Vario rinvia i lavori in seconda convocazione. 

Alle ore 17.00 sono presenti il Presidente Vario Marianna, il V/Presidente Di Bona Lorena e il 

componente Calvaruso Alessandro.  

Sono altresì presenti il Dirigente Sett. Servizi Finanziari Dott. Luppino Sebastiano, il Segretario 

Generale Dott. Ricupati Cristofaro e i Revisori dei Conti Dott. Maltese Antonio e Viola Graziano. 

Il presidente Vario constatando il raggiungimento del numero legale apre i lavori della 

commissione. 

La commissione chiede quindi al Dott. Luppino di relazionare sulla Deliberazione all’Od.g. e 

particolarmente sui motivi che hanno portato lo stesso a dare un parere negativo. 

Il Dott. Luppino dichiara che i pareri di regolarità tecnica e contabile sono sfavorevoli. Sul parere 

tecnico il Sett. Servizi finanziari aveva già contattato sia la Commissione che il Consiglio Comunale 

che lo stesso non poteva essere sganciato dagli strumenti di programmazione, in quanto un 

provvedimento sganciato da un punto di viste tecnico è da considerarsi illegittimo.  

Si è segnalato da parte dei comuni siciliani una situazione di squilibrio e di difficoltà oggettiva 

nell’obiettivo del raggiungimento della cosiddetta armonizzazione contabile. La creazione del 

fondo di dubbia esigibilità crea difficoltà notevoli nel garantire equilibri di bilancio. 

Il Dott. Luppino riguardo la situazione specifica del comune di Alcamo ricorda che 

l’Amministrazione negli anni passati ha già effettuato diverse revisioni di spesa e che ulteriori 

revisioni necessiteranno, anche da legittime scelte politiche di cui alla data odierna non ci sono 

pervenute  proposte concrete. 

Riguardo poi alla parte della deliberazione in cui si parla di tagli alla spesa corrente con riferimento 

alla riduzione degli sprechi e alle inefficienze della macchina amministrativa comunale, questa no 



permette di quantificare degli importi specifici nel rispetto della veridicità e di compatibilità dei 

principi di equilibri finanziari. 

I comuni devono inoltre approvare lo schema della Circolare N. 5/2016 del Min. Economia in cui in sostanza 

si riscrive il patto di stabilità, in quanto c’è un obbligo di equilibrio finanziario da rispettare. 

Ultimo punto inoltre è la discordanza rilevata nella Finanziaria Regionale. È stata inoltrata una nota alla 

dott.ssa Tornambene, nota a cui ancora alla data odierna non si è avuto riscontro.  

Il Dott. Luppino e il Segretario Generale affermano che la Regione Sicilia ha approvato un bilancio falso e 

che la stessa non potrà far fronte agli impegni presi con i Comuni siciliani. È indispensabile conoscere in 

tempo utile gli importi esatti che i Comuni dovrebbero avere a disposizione. Si fa un esempio della 

situazione del precariato in cui la regione doveva spalmare ai comuni €.200 Milioni e invece nell’apposito 

allegato si fa riferimento a €150 Milioni.    

Infine il Dott. Luppino afferma che l’approvazione della Delibera porterebbe ad un ulteriore aumento dello 

squilibrio di ulteriori €. 1,2 milioni che renderebbe impossibile la predisposizione del bilancio previsionale 

2016/2018 e riporrebbe il Comune alla situazione di predissesto finanziario per impossibilità a garantire gli 

equilibri finanziari di parte corrente. 

Il Dott. Luppino dice che forse è stato incauto il Dott. Arnone a dichiarare pubblicamente che le tariffe 

possano essere ridotte, in quanto non basta un solo anno per la rivisitazione della spesa. 

La commissione chiede il motivo per cui non c’è ancora il bilancio. 

Il Dott. Luppino dice che due sono i motivi principali: il primo è la richiesta di chiarimento alla regione Sicilia 

per l’importo di 9 milioni di €., e la seconda che pur mantenendo i dati previsionali del 2016 al 2015 (circa €. 

1.100.000,00 di squilibrio con aliquote ferme), Secondo le norme, in sostanza il bilancio si deve chiudere in  

equilibrio non in pareggio. 

La commissione chiede ai convenuti se la delibera è rinviabile e come si potrebbe rientrare dal disavanzo di 

€. 1,1 milioni di disavanzo. 

Il Segretario Generale Dott. Ricupati risponde che se arriva l’auspicata proroga è molto probabile che il 

comune entri in possesso della somma di €. 700.000,00 ( somma derivante da sanzioni con sentenza non 

impugnabile), sono già stati allertati tutti gli organi di controllo per cui si ritiene che le somme potranno 

essere disponibili.  

La commissione chiede a questo punto il parere dei Revisori dei conti.  



Il Dott. Viola a tal proposito dichiara che non ha altro a aggiungere oltre al parere già dato in Delibera, in 

quanto la disamina del Dott. Luppino e del Dott. Ricupati è stata molto esaustiva.    

La commissione ringrazia i partecipanti che lasciano la seduta e mette ai voti il provvedimento. 

Favorevoli : Vario – Di Bona - Calvaruso 

Astenuti :  

Contrari :   

Per quanto emerso dalle operazioni di voto, 

La commissione esprime 

PARERE FAVOREVOLE 

Sulla richiesta di parere di cui al punto in oggetto 

Alle ore 17.45 il Presidente Vario Marianna chiude i lavori della commissione. 

 

     Il  Segretario                             Il Presidente 

Sig. Coppola Alessandro        Sig.ra  Marianna Vario 

 


